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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
PRESENTA IEEQ CRONOGRAMA PARA INICIATIVA DE REFORMA A LEY ELECTORAL 
La Comisión Jurídica del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) presentó el ‘Cronograma de trabajo 
para la iniciativa de reforma a la Ley Electoral del Estado de Querétaro’, con el objetivo de contar con reglas claras 
antes del inicio del siguiente proceso electoral en la entidad. El cronograma contiene 23 actividades que llevarán a 
cabo, de abril a diciembre del presente año, las áreas del Instituto, las consejerías electorales, el Consejo General, 
las comisiones Jurídica y de Evaluación del Proceso Electoral 2017-2018, así como los partidos políticos. Dichos 
trabajos se realizan conforme al ámbito de competencias del Instituto y con respeto al proceso legislativo; además, 
se fortalecen con los resultados de la evaluación de la elección inmediata anterior, con la participación de la 
ciudadanía -que hizo observación electoral e integró las mesas directivas de casilla-, candidaturas independientes, 
partidos políticos, entre otros actores del proceso. Por otra parte, se aprobó la modificación al Manual de 
Contabilidad Gubernamental del IEEQ, a fin de adecuar la norma interna y continuar con el cumplimiento de las 
disposiciones en la materia. Lo anterior, en presencia de la presidenta, el secretario y el vocal de la comisión, María 
Pérez Cepeda, Carlos Rubén Eguiarte Mereles y Luis Espíndola Morales, respectivamente; el Secretario Ejecutivo, 
José Eugenio Plascencia Zarazúa; el Director Ejecutivo de Asuntos Jurídicos, Juan Rivera Hernández; el 
Coordinador Administrativo, Óscar Torres Rodríguez, y las representaciones de los partidos políticos PAN, PRI y 
Morena. (N 6) 
 
https://poderciudadanoradio.com/archivos/16916 
 
https://elobservadordequeretaro.com.mx/presenta-ieeq-cronograma-para-iniciativa-de-reforma-a-ley-electoral/ 
 
https://www.abcradioqro.com/presenta-ieeq-cronograma-para-iniciativa-de-reforma-a-ley-electoral/ 
 
http://adninformativo.mx/presenta-ieeq-cronograma-iniciativa-reforma-ley-electoral/ 
 
http://argonmexico.com/presenta-ieeq-cronograma-para-iniciativa-de-reforma-a-ley-electoral/ 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS  
Que la Comisión Jurídica del IEEQ dio a conocer el cronograma de trabajo para la iniciativa de reforma a la Ley 
Electoral del Estado de Querétaro - el cual contempla 23 actividades que se realizarán de abril a diciembre-, para 
contar con reglas claras antes del inicio del siguiente proceso electoral en la entidad. (CQRO 1 y 2) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
RIVADENEYRA YA NO ERA MILITANTE, PERO LLEVA AL PAN EN SU CORAZÓN: DORANTES  
El presidente estatal del PAN, Agustín Dorantes Lámbarri, señaló que cualquier militante es libre de tomar las 
decisiones que considere pertinentes con respecto a su permanencia o salida del partido, sin embargo, señaló que 
el albiazul es un instituto político democrático que sigue creciendo y en el que todos los militantes valen lo mismo. 
(ADN) 
 

https://poderciudadanoradio.com/archivos/16916
https://elobservadordequeretaro.com.mx/presenta-ieeq-cronograma-para-iniciativa-de-reforma-a-ley-electoral/
https://www.abcradioqro.com/presenta-ieeq-cronograma-para-iniciativa-de-reforma-a-ley-electoral/
http://adninformativo.mx/presenta-ieeq-cronograma-iniciativa-reforma-ley-electoral/
http://argonmexico.com/presenta-ieeq-cronograma-para-iniciativa-de-reforma-a-ley-electoral/
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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: REFORMA QUEBRARÁ A LA UAQ 
La aprobación de la reforma educativa por la Cámara de Diputados metería en una crisis económica a la UAQ 
afirmó la rectora, Teresa García, quien dijo que las instituciones no tienen un Plan B para cumplir con la gratuidad 
y universalidad que establece el dictamen. (DQ, principal) 
 
EUQ: CRECE 4% RECAUDACIÓN DEL ESTADO: FINANZAS 
Manuel Alcocer Gamba, Secretario de Planeación y Finanzas, informó que se han recaudado 250 mdp en lo que va 
de año, lo que significa un 4% más de lo registrado en el mismo periodo del año anterior. (EUQ, principal) 
 
AM: CORREGIDORA ELEVA SU NOTA CREDITICIA 
El Municipio de Corregidora obtuvo máxima calificación dentro del Reporte de Actualización del Análisis 
Crediticio, emitido por la calificadora internacional Moody’s de México, al obtener un resultado Aa1 con 
perspectiva estable en su escala nacional y una calificación en escala internacional Baa1 con perspectiva  
estable. (AM, principal) 
 
N: POR LA IGUALDAD 
El gobernador Francisco Domínguez subrayó, en una reunión con líderes sindicales juveniles, que requiere su 
participación en muchos frentes como la defensa de la libertad sindical, derechos de negociación colectiva, 
igualdad laboral y trabajo decente y sostenible. (N, principal) 
 
CQ: ALERTA POR PLAGA DE GASOLINERAS 
Las delegaciones Centro Histórico, Epigmenio González, Felipe Carrillo Puerto, Josefa Vergara y Hernández y Félix 
Osores Sotomayor de la capital queretana presentan un peligro para la población Columnas debido a la ubicación 
de las gasolineras, de acuerdo al Atlas de Riesgos del Estado. (CQ, principal) 
 
CQRO: ENDGAME 
Ahora sí desapareceré a todos… a todos los migrantes. (CQRO, principal) 
 
PA: INTERNAN A CLAUDIA EN CLÍNICA DE CDMX 
Claudia Mijangos fue ingresada a una Clínica Especializada de CDMX luego de salir del Centro Femenil de 
Readaptación Social de Tepepan, en donde cumplió la mayor parte del periodo de internamiento de 30 años 
ordenado por el Juez Penal de Qro., informó el Presidente de TSJ del Estado José Antonio Ortega Cerbón. (PA, 
principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
URGE PARTICIPACIÓN ACTIVA DE LÍDERES SINDICALES JUVENILES: FDS  
En reunión con líderes sindicales juveniles el gobernador Francisco Domínguez subrayó que requiere su 
participación activa en muchos frentes y en muchas causas, tales como la defensa de la libertad sindical, los hechos 
de negociación colectiva, la igualdad laboral, el trabajo decente y sostenible. (DQ) 
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EXHORTAN PARA CREAR COMITÉ DE DISCAPACIDAD  
Por Roxana Romero  
Pese a que desde hace cuatro años fue aprobada una iniciativa para que se creará la Coordinación de la Inclusión 
Social de Personas con Discapacidad, que debería estar a cargo del despacho del gobernador, no se ha nombrado al 
titular del organismo que se encargue de revisar los asuntos de estos temas en la entidad. Por lo anterior, la 
fracción parlamentaria de Morena presentó ayer la iniciativa de exhorto al Ejecutivo Estatal para que el 
nombramiento se realice de manera formal. (AM) 
 
250 MDP RECAUDADOS POR PAGO DEL REFRENDO VEHICULAR  
Manuel Alcocer, Secretario de Planeación y Finanzas, dio a conocer que durante este año se han recaudado cerca 
de 250 mdp por el pago del refrendo vehicular. Destacó que esto representa un aumento cercano al 4 por ciento a 
comparación del año pasado. (CI, N) 
 
EN FISCALÍA ANTICORRUPCIÓN NO HAY DENUNCIA POR CASO AGUILERA 
 La Fiscalía Especializada en el Combate a la Corrupción de Querétaro no tiene una denuncia contra José Luis 
Aguilera, exsecretario del Trabajo en el estado, y quien fue acusado recientemente de presuntos actos de 
corrupción. Declaró Benjamín Vargas, Fiscalı́a Anticorrupción quien precisó que, para iniciar una carpeta de 
investigación, esta tendría que iniciarse por la vista de una institución o por la denuncia de un particular a quien le 
consten los hechos, esto según el Código Nacional de Procedimientos Penales. (ADN, DQ, EUQ, N, AM) 
 
EL PRÓXIMO LUNES REGRESAN A CLASES MÁS DE 400 MIL ESTUDIANTES 
Este próximo lunes 29 de abril, regresan a clases 461 mil 620 alumnos y 18 mil 695 maestros de 3 mil 682 escuelas 
públicas y privadas de Educación Básica en el estado, así lo dio a conocer la USEBEQ. (CQ, N, AM) 
 
PRESENTAN OFERTA DE POSGRADOS EN FAMEX 
La UNAQ presentó su oferta de posgrados en el marco de la FAMEX. Jorge Gutiérrez de Velasco, rector de la UNAQ, 
y Alfredo Botello, titular de la SEDEQ, estuvieron en la mesa redonda para los posgrados.  (DQ, AM) 
 
BUSCAN INCLUSIÓN DE NIÑOS CON AUTISMO EN EDUCACIÓN BÁSICA  
Por Domingo Valdez  
La Comisión de Educación y Cultura exhortó a la SEDEQ a efecto de que, dentro de sus políticas públicas, impulse, 
genere y dé seguimiento oportuno a programas educativos incluyentes enfocados a la integración de menores que 
tienen autismo, para que realice las medidas de vigilancia adecuadas para su cumplimiento en todos los centros 
educativos del nivel básico en el estado. (EUQ) 
 
VAN 10 MIL TRÁMITES Y SERVICIOS EN LAS JORNADAS COMUNITARIAS DE SEDESOQ  
Poco más de 10 mil de los 26 mil 400 trámites y servicios que tiene como meta la SEDESOQ, ya se realizaron 
dentro de las primeras 17 Jornadas Comunitarias que esta secretaría ha llevado a lo largo y ancho de la entidad. 
(DQ, N) 
 
DISTRITO ALAMEDA  
Romy Rojas, titular de la SDUOP, supervisó la construcción del Estacionamiento Metropolitano Alameda, obra que 
lleva un 20%. El proyecto contempla la regeneración integral y revitalización del primer cuadro de la ciudad, 
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mediante la dotación de espacios deportivos, culturales educativos y elementos que abonarán a la movilidad de la 
zona centro. (CQ) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
PAN NIEGA RESPALDO A POSTURA DE ELSA MÉNDEZ  
Por Alma Gómez  
El PAN respeta la postura de la diputada Elsa Méndez contra la iniciativa para que se realicen campañas de 
educación sexual, sin embargo, no la comparte, aseguró el coordinador de la bancada panista, Miguel Ángel Torres. 
(AM) 
 
EN ANÁLISIS PROPUESTA DE PROHIBIR EDUCACIÓN SEXUAL EN LAS ESCUELAS  
Miguel Ángel Torres Olguín, presidente de la Comisión de Educación del Congreso Local, dio a conocer que se 
encuentra cabildeando cómo se atenderá la iniciativa de Morena en torno a la educación sexual en las escuelas, 
luego de que la legisladora panista, Elsa Méndez, ingresara un oficio para manifestarse en contra del dictamen. 
(DQ, RR) 
 
LA DENUNCIA CIUDADANA Y LA COLABORACIÓN ENTRE LAS AUTORIDADES, PERMITEN PROTEGER A LOS 
ANIMALES: BEATRIZ MARMOLEJO ROJAS  
Luego de que los elementos de SSPM-El Marqués y personal del CAAM rescataran a cuatro perros que sufrían de 
maltrato animal, la diputada local, Beatriz Marmolejo Rojas señaló que la denuncia ciudadana y la colaboración 
entre las autoridades, permiten proteger la vida animal. (N) 
 
APRUEBA COMISIÓN DE EDUCACIÓN Y CULTURA REGULACIÓN DE TELÉFONOS CELULARES EN ESCUELAS  
Por Jahaira Lara  
Esta mañana, la Comisión de Cultura que preside el diputado Miguel Ángel Torres Olguín y la integran los 
legisladores Elsa Adané Méndez Álvarez y Mauricio Alberto Ruiz Olaes, aprobó el Dictamen de la Iniciativa de 
Acuerdo por el cual se exhorta al titular del Poder Ejecutivo del Estado, a través de la Secretaría de Educación, para 
que se implementen medidas para regular el uso de teléfonos celulares dentro de las instituciones educativas. (N) 
 
LA COMISIÓN DE PLANEACIÓN Y PRESUPUESTO ARMONIZÓ LA LEY QUE TIENE QUE VER CON LA 
CONTRATACIÓN DE SERVICIOS CON LA FEDERAL  
La Comisión de Planeación y Presupuesto de la LIX Legislatura, aprobaron el Dictamen de la Iniciativa de Ley que 
adiciona el artículo 22 ter a la Ley de Adquisiciones, Enajenaciones, Arrendamientos y Contratación de Servicios 
del Estado de Querétaro. El presidente de la comisión, Gerardo Ángeles, compartió que dicho artículo, a la letra 
dice que “tratándose de la adquisición de bienes y servicios de seguridad, adicionalmente a lo establecido en los 
artículos 20 y 22 de esta ley, los ejecutores del gasto a que se refiere la Ley para el Manejo de Recursos Públicos 
para el Estado de Querétaro, podrán acordar con las autoridades de la federación dicha adquisición, a través de 
mecanismos o procedimientos de contrataciones consolidadas, en los términos previstos en los convenios y demás 
instrumentos jurídicos que al efecto suscriban” . (DQ, N) 
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CONGELAN PROPUESTA PARA CREAR MUNICIPIO 19 
Por Irán Hernández  
La diputada local del PAN, Beatriz Marmolejo Rojas, informó que no existe una iniciativa formal para declarar a la 
delegación Santa Rosa Jáuregui como municipio, luego de que, a principios de año, los habitantes realizaron esta 
solicitud a la Legislatura de Querétaro. (CQ) 
 
RETROCESO, QUE NIÑOS ACREDITEN GRADO SOLO POR ASISTIR  
La bancada del PAN de la LIX Legislatura local lamentó que, dentro de los nuevos lineamientos publicados en el 
Diario Oficial de la Federación, la Secretaría de Educación Pública determine que los niños de preescolar y primero 
y segundo de primaria acreditarán el grado con el solo hecho de haberlo cursado. “Creo que en materia de 
educación ya habíamos avanzado porque cuando en primero y segundo los niños tendrían ya que saber leer, 
escribir y temas básicos de matemáticas, hoy esto que está planteando el gobierno federal, es un retroceso en la 
educación lamentable y creo que será uno de los temas que también se tendrán que abordar en el Senado”, aseguró 
el diputado Miguel Ángel Torres Olguín. (CQRO, N, DQ) 
 
REFORMA EDUCATIVA DIVIDE OPINIONES EN EL CONGRESO LOCAL  
Por Roxana Romero 
En las primeras horas de ayer, el Congreso de la Unión aprobó la Reforma Educativa, ante lo cual, diputados de la 
Legislatura local tuvieron posturas contrarias, pues el coordinador de la fracción parlamentaria del PAN, Miguel 
Ángel Torres Olguín, dijo que esperan que el dictamen se pueda modificar en el Senado, pues, si bien no están en 
completo desacuerdo, sí consideran que es necesario realizar algunas modificaciones. (AM) 
 
MACÍAS CUESTIONA REFORMA EDUCATIVA  
Por Alejandro Payán  
El diputado federal por Querétaro, Felipe Fernando Macías Olvera, afirmó que la Reforma Educativa aprobada por 
el Congreso de la Unión busca regresar al régimen donde líderes sindicales decidan quién podía ser maestro y 
quién no. (DQ) 
 
REFORMA EDUCATIVA NO TIENE PRESUPUESTO  
En el marco de la aprobación de la Reforma Educativa, con 381 votos a favor, 79 en contra y dos abstenciones que 
se realizó en la Cámara de Diputados, el diputado federal Marcos Aguilar Vega acusó que no hay presupuesto 
suficiente para operar esta modificación tan importante para el país. (AM) 
 

PODER JUDICIAL 
 
INTERNAN A CLAUDIA MIJANGOS EN CLÍNICA PSIQUIÁTRICA DE LA CIUDAD DE MÉXICO  
El magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), José Antonio Ortega Cerbón, confirmó que ayer 
Claudia Mijangos, quien cumplió su sentencia de 30 años por haber asesinado a sus tres hijos en 1989, salió en 
libertad y quedó bajo resguardo de sus familiares.  “Sí ya tenemos la noticia y el dato que nosotros tenemos es que 
se hizo cargo un familiar de ella, específicamente la sobrina, y pudo salir del centro penitenciario”, añadió. (EUQ, 
DQ, N, CQRO) 
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SUSPENDEN AUDIENCIA PARA DICTAR SENTENCIA A PRESUNTO HOMICIDA DE ANA KAREN  
La audiencia de la sentencia por el homicidio de la joven Ana Karen, que fue hallada muerta en su domicilio en 
Cerrito Colorado en 2017, fue suspendida porque su expareja y presunto culpable promovió un amparo. Así lo 
confirmó Antonio Ortega Cerbón, magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia de Querétaro, quién 
recordó que la Sala Penal decidió reponer el proceso después de que determinara que sí existía un delito que 
investigar. (CI, DQ) 
 

MUNICIPIOS 
 
FLUJO VEHICULAR MEJORADO 30% EN LA CAPITAL: SAÚL OBREGÓN  
Por Rubén Pacheco 
De acuerdo con el secretario de Movilidad del municipio de Querétaro, Saúl Obregón, con la modificación de los 
semáforos el flujo vehicular se ha mejorado en un 30%. (N) 
 
EN SEIS MESES, ASEGURAN 77 MIL LITROS DE HUACHICOL EN PEDRO ESCOBEDO 
Por Francisco Velázquez Ramírez 
Desde el primero de octubre a la fecha, han sido asegurados 77 mil litros de hidrocarburo robado en el municipio 
de Pedro Escobedo, informó el secretario de Seguridad Pública de esta demarcación, Elías Pérez Hernández, quien 
señaló que al inicio de la presente administración este delito empezó a ser constante; sin embargo, dijo, 
actualmente tiene un descenso importante. (CQRO) 
 
CON ALCALDE EN TU CALLE ATIENDEN A MÁS DE 500 PERSONAS EN CARRILLO PUERTO 
Con el objetivo de reunir en un sólo lugar y cerca de los ciudadanos todos los servicios que les ofrece la 
administración municipal, esta mañana se realizó la jornada comunitaria del programa Alcalde en tu Calle en la 
delegación Felipe Carrillo Puerto, la cual fue encabezada por el propio presidente municipal Luis Bernardo Nava. 
(ADN, CQ, N, DQ, AM) 
 
DEBEMOS ESTAR ORGULLOSOS DE SER QUERETANOS  
Luis Bernardo Nava, presidente municipal de Querétaro, inauguró el Festival de la Ciudad Maxei 2019, y ante 
cientos de familias afirmó que “es un festival para acordarnos de nuestra historia, de nuestras raíces, y estar 
orgullosos de ser queretanos”. (N, AM, EUQ) 
 
‘TEJIENDO COMUNIDADES DE PAZ’ COMENZARÁ EN 10 DÍAS  
Por Gonzalo Flores  
En 10 días, la administración capitalina comenzará a aplicar la estrategia ‘Tejiendo comunidades de paz’ que entre 
funcionarios y ciudadanos construyeron en conjunto y en el que participarán 34 universidades de la capital como 
parte del programa ‘Querétaro por la paz’, y para lo que se destinaron poco más de 1.8 mdp para compra de 
materiales.  (AM) 
 
DESCARTAN RETIRO DE CICLOVÍAS EN LA CAPITAL  
Por Gonzalo Flores  
Los trabajos de repavimentación que realiza la Secretaría de Obras Públicas del Municipio de Querétaro incluye la 
rehabilitación de ciclovías, por lo que aseguró que estas no se están retirando y solo esperan la estrategia de 
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señalética que implementará la Secretaría de Movilidad para colocarla, indicó la titular de la dependencia, Oriana 
López Castillo.  (AM) 
 
EN MAYO REINSTALARÁN A COMERCIANTES DE “EL TEPE”  
Por Hilda Navarro  
Después del 15 de mayo serán reinstalados más de 170 tianguista del mercado “Benito Juárez”, ubicado en la 
colonia El Tepetate, una vez que concluyan las obras de rehabilitación de la calle Jiménez, afirmó el secretario 
general de Gobierno del Municipio de Querétaro, Apolinar Casillas Gutiérrez. (CQ) 
 
EN MAYO, CONCLUIRÁN REHABILITACIÓN DE LA PRIVADA JIMÉNEZ  
El 20 de mayo concluirán los trabajos de rehabilitación en la privada Jiménez, frente al mercado “Benito Juárez” el 
Tepetate, informó la Secretaría de Obras Públicas del Municipio de Querétaro, Oriana López Castillo.  (DQ, AM) 
 
MANTIENE PREMIO DE LA JUVENTUD SU CONVOCATORIA 
Por Hilda Navarro  
Aún se encuentra abierta la convocatoria para el Premio Municipal de la Juventud de Querétaro, el cual consiste en 
el otorgamiento de 10 mil pesos a los primeros lugares de las categorías: logro académico; integración y 
compromiso social; emprendimiento; y expresión académica, cultural y deportiva. El director del Instituto 
Municipal de la Juventud de Querétaro, Fernando Guerrero, explicó que la convocatoria cerrará el próximo 30 de 
mayo, siendo que hasta el momento se han inscrito un total de 30 jóvenes para la obtención del premio, aunque se 
espera un registro de 200 participantes. (CQ) 
 
URGE PC A REPARAR CINCO CASONAS DEL CENTRO  
Por Hila Navarro 
Cinco de las 17 casonas en riesgo, ubicadas en el Centro Histórico de la capital queretana, requieren reparaciones 
mayores; sin embargo, aunque la situación se puso del conocimiento del INAH, estas no pueden ser intervenidas 
sin autorización. (CQ) 
 
OBTIENE CORREGIDORA MÁXIMA CALIFICACIÓN POR MOODY’S DE MÉXICO  
El municipio de Corregidora obtuvo máxima calificación dentro del Reporte de Actualización del Análisis Crediticio 
que emitió la calificadora internacional Moody’s de México, al obtener un resultado Aa1.mx con perspectiva 
estable en su escala nacional y una calificación en escala Internacional Baa1 con perspectiva estable, de acuerdo 
con la Secretaría de Tesorería y Finanzas municipal. (CQ, DQ, CQRO, N, PA, EUQ) 
 
ALCALDÍA DE CORREGIDORA RECUPERA ESPECIES DEL RÍO EL PUEBLITO  
El tramo entre el puente de Coroneo y el puente de Constituyentes del río El Pueblito se saneó 100%, por lo que se 
recuperaron dos especies originarias de la zona en peligro de extinción, afirmó José Enrique Garza Figueroa, jefe 
de conservación del afluente. (CQ, CQRO, EUQ) 
 
MÁS DE 4 MIL 500 EMPRESAS DE EL MARQUÉS NO CUENTAN CON VISTO BUENO DE PC  
Por Rubén Pacheco 
Alejandro Vázquez, titular de la UMPC-El Marqués, informó que solo mil 500 empresas se encuentran 
regularizadas con su visto bueno. Y es que en la demarcación existen actualmente 17 parques industriales, en los 
cuales se aloja a unas 4 mil 500 empresas que no cuentan con el visto bueno.  (N) 
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ANIMALISTA BUSCA CÁRCEL PARA EL DON MALTRATADOR  
Por Irán Hernández 
La animalista Berenice Martínez indicó que continuará con la denuncia por maltrato animal cometido por un 
adulto mayor en El Marqués, para que pague con prisión. Lo anterior, luego de que la noche del miércoles 
elementos de la SSPM-El Marqués y personal del CAAM rescataron a cuatro perros maltratados. (CQ) 
 
DIF CELEBRA DERECHOS DE LAS NIÑAS, NIÑOS Y ADOLESCENTES, EN EL MARQUÉS  
El Sistema Municipal DIF de El Marqués, llevó a cabo un evento conmemorativo donde estuvieron presentes 
usuarios de la Procuraduría de Protección a Niñas, Niños y Adolescentes.Dentro de las actividades desarrolladas 
en este evento se llevó a cabo una función de teatro guiñol, a través de la cual los menores tuvieron la oportunidad 
de conocer sus derechos de una forma divertida y didáctica. (N, EUQ) 
 
ANUNCIAN CONCURSO NACIONAL DE HUAPANGO EN SAN JOAQUÍN  
El próximo 3 y 4 de mayo se llevará a cabo el Concurso Nacional de Baile Huapango Huasteco en el Pueblo Mágico 
de San Joaquín, en donde será inaugurada la Casa del Huapango. En este concurso participan todas aquellas 
parejas que deseen, a partir de los tres años de edad, siempre y cuando cumplan con los requisitos; dentro de las 
cuatro categorías que existen: Pequeños Huapangueros, Infantil, Juvenil y Adultos. (DQ, N) 
 
DENUNCIAN EXTORSIONES EN 5 MUNICIPIOS DE LA SIERRA GORDA  
Por Víctor Sánchez  
Desde Peñamiller hasta la zona norte del estado (Arroyo Seco, Landa de Matamoros, Jalpan de Serra y Pinal de 
Amoles), se incrementan las denuncias por supuestos intentos de extorsión, que en varios casos se ha concretado 
por la ingenuidad o temor de los incautos, alterando la estabilidad familiar y social. Frente a la ola de numerosos 
intentos de extorsión vía telefónica, autoridades, empresarios y ciudadanos están alertas para no caer en la 
extorsión, amenaza y daño patrimonial. (DQ) 
 
SAN JUAN DEL RÍO SIN DESPIDOS TRAS AJUSTES  
Por Gaby Hernández 
El secretario de Administración en San Juan del Río, Gilberto Ugalde de Alba, descartó despidos como parte de los 
ajustes en presupuesto. Las autoridades proyectaron ahorros de hasta 24 millones de pesos, entre enero y 
diciembre de 2019, debido a los ajustes en horarios laborales y la eliminación en el pago de horas extras para 
sindicalizados. (CQ) 
 
DENUNCIA CONTRA DIRECTOR EN JALPAN  
Por Víctor Sánchez 
En posesión del MENSAJERO DE LA SIERRA GORDA se encuentra la denuncia por posibles actos de corrupción 
ante la Procuraduría General dela República, PGR en contra de Jorge de Jesús Palacios Martínez y quienes resulten 
responsables consistente en la no aplicación directa de recursos públicos de carácter federal de la SEDATU. 
Palacios Martínez actualmente funge como Director de Desarrollo Social y Humano del gobierno municipal de 
Jalpan de Serra. (DQ) 
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INFORMACIÓN GENERAL 
 
IMPACTARÍA A LA UAQ LA REFORMA EDUCATIVA  
Al aprobar el dictamen de la reforma educativa, los diputados hicieron caso omiso a las recomendaciones de la 
UAQ para garantizar el funcionamiento de las instituciones de educación superior con la instauración de la 
gratuidad y la obligatoriedad del nivel. La rectora Teresa García, UAQ explicó que la reforma aprobada no asegura 
la asignación de recursos para las universidades públicas para cubrir la gratuidad; tan sólo este año la UAQ 
requerirá 400 mdp para cubrir los servicios de los alumnos inscritos en licenciatura, que subirían si se aprueba la 
obligatoriedad de este nivel educativo. (CQ, CQRO, EUQ) 
 
HERRERA DIFIERE CON AMLO, DICE ‘NO’ A SUBDELEGADOS  
Por Gonzalo Flores  
El coordinador estatal de los programas sociales, Gilberto Herrera Ruiz, indicó que los superdelegados no apoyan 
la propuesta del presidente de establecer un equipo de siete subdelegados en cada entidad federativa, pues esto 
solo burocratizará los procesos. (AM) 
 
QUERÉTARO RECIBIRÁ ESPACIOS PARA ESTUDIAR MEDICINA  
Gilberto Herrera comentó que ya son 200 estudiantes interesados en ingresar a la Universidad Benito Juárez, que 
forma parte del plan de 100 universidades gratuitas propuesto por el presidente y que estará ubicada en el 
Municipio de Ezequiel Montes. El superdelegado aseguró que existe un déficit de médicos en las comunidades 
alejadas, por eso se decidió iniciar la carrera de Medicina General y Comunitaria. Agregó que el Gobierno federal 
proyecta abrir 8 mil espacios en el país para que la gente encuentre, sin dejar sus comunidades, educación, salud y 
servicios bancarios. De esos espacios, 60 estarían en Querétaro. (AM) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA  
Pancho se reúne con jóvenes cetemistas. Nos comentan que ayer se le vio al gobernador FDS con los cetemistas. 
Líderes sindicales juveniles de esta vieja central obrera se reunieron con Pancho a escasos días de que se dé la 
conmemoración del Día Internacional del Trabajo. Nos dicen que al mandatario queretano lo acompañó uno de sus 
principales operadores políticos, el secretario de Educación, Alfredo Botello, pues recordemos que no hay titular 
en la Secretaría del Trabajo, tras la remoción que se registró a principios de semana de José Luis Aguilera por 
presuntos actos de corrupción. Pugna descarnada en Morena. Este día se hará un anuncio en Morena, luego de 
conocerse que Carlos Peñafiel, líder de ese partido en el estado, será el nuevo embajador de México en República 
Dominicana. Nos dicen que la pugna interna por la dirigencia del ahora partido en el poder será descarnada, pues 
no sólo está en juego el destino de Morena en la entidad, sino la candidatura al gobierno del estado, en la que, nos 
comentan, hay muchos interesados y que tratarán de poner al frente del partido a alguien de su equipo, para 
"planchar" el camino. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS  
Para el TSJ en el Estado, el caso de Claudia Mijangos ha quedado jurídicamente cerrado porque cumplió la medida 
de seguridad de 30 años de internamiento en un hospital psiquiátrico por haber privado de la vida a sus tres hijos, 
en su domicilio de Jardines de la Hacienda. Ahora procede el tema de salud, expresó ayer el magistrado presidente 
José Antonio Ortega, tras confirmar que la mujer permanecerá en una clínica psiquiátrica privada en la CDMX, por 
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decisión de su familia. Cabe recordar que a pesar de que fue un juez en el estado de Querétaro quien dictó la 
medida, ella fue llevada a la CDMX para que pudiera recibir la atención que requería, porque el estado no contaba 
con un hospital psiquiátrico… y tres décadas después, la situación es la misma. Por ello, los pacientes que necesitan 
atención especializada son enviados a otras entidades, como Slp, Guanajuato (en León), CDMX, etc. El problema 
acaba siendo, pues, de los propios familiares.  La historia de Claudia Mijangos, la “Hiena de Querétaro”, debe 
llevarnos a una seria reflexión sobre el lugar recóndito en el que no solo las autoridades, sino la propia sociedad, 
ha colocado a estos “renglones torcidos de Dios”, como los llamó Torcuato Luca de Tena en su novela del mismo 
nombre. Es mejor hacer como si estos no existieran, es mejor evadir esa realidad y dejarla solo en manos de 
quienes los atienden al interior de esos lugares: “Unos hombres y unas mujeres ejemplares, tenaces y hasta 
heroicos, pretenden enderezarlos. A veces lo consiguen”, escribió también el autor, al referirse a médicos, 
enfermeros y enfermeras, cuidadores y a todos aquellos que sí dedican sus vidas al servicio de “los más 
desventurados errores de la Naturaleza”. (CQRO 1 y 2) 
 
ASTERISCOS  
MEJORAN ENTORNOS EN CORREGIDORA. Ayer se realizó la intervención urbana de un puente vehicular de la 
colonia Santa Bárbara, en el municipio de Corregidora, gracias al compromiso mostrado por jóvenes que apoyan 
las labores del Instituto de la Juventud municipal. La intervención del espacio consistió en la limpieza del lugar. Se 
pintó tanto interior como exterior del puente, además de que se pintaron los escalones de varios colores y 
barandales, por lo que en las redes sociales los 12 jóvenes fueron reconocidos por su compromiso y labor para 
mejorar su entorno.  CIERRES VIALES EN EL MARQUÉS. La Administración municipal de El Marqués recuerda que 
este n de semana habrá cierres viales con motivo de la sexta edición de la Feria del Mole, la Nieve y la Enchilada 
2019, por lo que avenida del Marqués y una parte de la calle Camelias permanecerán cerradas desde hoy en 
horario de las 13:00 a 24:00 horas, mientras que sábado y domingo será de 08:00 a 19:00 horas. La avenida 
Emiliano Zapata funcionará en un solo sentido, de oriente a poniente, además de que la avenida del Ferrocarril 
también servirá para acercarse a la zona del evento y donde se encontrará el acceso de tres estacionamientos. En 
los tres días esperan alrededor de 40 mil visitantes.  RECOMENDACIONES PARA CICLISTAS. Desde las redes 
sociales de la Coordinación Estatal de Protección Civil del Estado de Querétaro, se emiten recomendaciones de 
seguridad para el uso de bicicleta en la ciudad. Siempre usar casco, checar que las luces funcionen correctamente, 
hidratarse frecuentemente, ocupar chaleco con re actores para hacerse visible para automovilistas, utilizar 
guantes, examinar presión de las llantas y revisar el calzado para evitar resbalar son los puntos que hay que tomar 
en cuenta para circular por las calles de la ciudad en bicicleta. (AM 8) 
 
TABLERO  
Por Sergio Venegas Alarcón 
Sí desfilará Alianza Sindical el 1 de mayo. Historietario. Aquél 1 de mayo de 2016 era el primer desfile obrero del 
sexenio de Francisco Domínguez Servién, que había tomado posesión siete meses antes. Él, su gabinete y los 
dirigentes de las organizaciones sindicales encabezaron la marcha y luego se instalaron en el templete junto al 
templo de San Francisco. Todo estaba en orden hasta que los profesores disidentes comenzaron a protestar y 
detuvieron el paso de los contingentes. Rápidamente una barrera policiaca se instaló frente a los inconformes, pero 
no pudo impedir que junto con las mentadas les lanzaran camisetas y cachuchas. Fueron minutos de gran tensión, 
hasta que el secretario general de la CTM, J. Cruz Araujo, aconsejó al mandatario estatal la graciosa huida, seguido 
de los hermanos Granados, el ya no tan duro Botello y el ahora ex secretario del Trabajo, José Luis Aguilera Rico. 
Subieron por el andador de 5 de mayo a zancadas, entre improperios, alcanzando a escapar por el portón de la 
Secretaría de Gobierno. En los meses siguientes vendrían los ajustes de cuentas y el encarcelamiento de los 
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supuestos responsables del “motín”, encabezados por el profesor Sergio Gerónimo Sánchez y Pablo González 
Loyola, de los ex tianguistas de la Alameda. A partir de ese año, hace tres, se suspendieron los desfiles obreros y se 
inventaron comidas y reuniones cerradas para analizar la problemática laboral. Es más, para el próximo 1 de mayo 
se prevé la firma de un acuerdo para la paz, peeero la Alianza Sindical formada por 17 organizaciones que lideran 
el STIRT y la CTM ha acordado marchar nuevamente. Así lo confirmó el dirigente de las agrupaciones y del 
sindicato de la radio, Alejandro Olvera Hernández. advirtiendo que la mayoría de los asociados decidieron hacer el 
recorrido tradicional desde Zaragoza hasta 5 de mayo por la Avenida Corregidora. De hecho, ya han comunicado 
este acuerdo a las instancias oficiales para que se haga el cierre de calles y se tomen las medidas pertinenes por 
parte de Protección Civil. Al concluir la marcha habrá varias intervenciones en donde los representantes obreros 
expondrán la problemática actual y honrarán a los mártires de Chicago, Cananea y Río Blanco, motivio principal de 
la conmemoración. Con ello, además, se revivirá el desfile del Día del Trabajo suspendido después de los incidentes 
de 2016. En el gobierno quieren impedirlo. Sobre todo, luego del escándalo nacional por los videos en donde el 
ahora ex secretario del Trabajo José Luis Aguilera reconoce sobornos de un sindicato y hasta pide levantón en 
contra de un rival en amores que le ganó con una pareja del sexo femenino, según se informó. Él ya marchó. Y 
ahora los harán los trabajadores. El gobierno no quiere. Tiene miedo. La huida. Así fue el escape del gobernador 
Francisco Domínguez el 1 de mayo de 2016, luego de las protestas y abucheos de la clase trabajadora. Lo 
arroparon el dirigente estatal de la CTM, José Cruz Araujo (a la derecha) y los secretarios Marco del Prete, Alfredo 
Botello y Juan Martín Granados. -CLAUDIA MIJANGOS- Interdicción. Más allá de los memes de humor negro y el 
frenesí informativo en redes y medios tradicionales sobre la liberación de Claudia Mijangos Arzac -ingresada, de 
inmediato, por sus familiares a una clínica privada de siquiatría en la Ciudad de México- el Tribunal Superior de 
Justicia de Querétaro confirmó este jueves el cierre del caso y su interdicción. ¿Interdicción? Sí, por el estado 
jurídico de demencia de la mujer que hace 30 años, cumplidos el miércoles, privó de la vida a sus tres hijos 
menores de edad. El magistrado Antonio Ortega Cerbón dijo ayer que ya fueron notificados de la salida de Claudia 
del Cefereso de Tepepan y que, para el Poder Judicial de Querétaro, hay una causa de extinción por el 
cumplimiento de la resolución que determinó internarla. La información de su traslado a una clínica de la capital 
del país confirmada por el sistema penitenciario de la Ciudad de México es el capítulo final del expediente 
224/1989, abierto aquí a propósito de los filicidios ocurridos la madrugada del 24 de julio de ese infausto año, 
hace tres décadas. Se cumplió el largo internamiento de Claudia Mijangos, ordenado por el juez Arturo González de 
Cosío, equivalente a la pena máxima de entonces, que consideraba una liberación anticipada en caso de alivio, no 
ocurrido.A la filicida se le consideró inimputable por el padecimiento mental que prevalece y le mantiene bajo 
vigilancia médica. De no haber sido así, si hubiera sido declarada culpable, estaría libre y en la calle, posiblemente 
regresando a su casa de Jardines de la Hacienda. Sin embargo, la mujer estaba enferma hace 30 años y lo sigue 
estando, por lo que continuará en tratamiento por el resto de sus días. Ayer se hablaba de que regresaría a 
Mazatlán, Sinaloa, su ciudad natal, pero la familia decidió ingresarla a un sanatorio privado de la Ciudad de México. 
Y es que, a partir de este miércoles, Claudia es responsabilidad de una sobrina, al parecer hija de su hermana 
Jessica, que se hizo cargo de ella ante las autoridades penitenciarias y de salud. Asunto cerrado. -NEO 
EVANGELISTA- vAunque usted no lo crea. Por favor, lea cuidadosamente la siguiente declaración “La honestidad es 
un valor que una vez aprendido y asimilado, se convierte en una actitud y una forma de vivir. Si enseñamos el valor 
de la honestidad en la familia, hará que ellos (sic) siempre actúen con base en la verdad y en la justicia”. ¿Quién 
cree usted que lo dijo? El Papa Francisco. Andrés Manuel López Obrador. Francisco Domínguez Servién. José Luis 
Aguilera Rico. Romy Rojas Garrido. No. Ninguno de ellos. Son palabras del ex presidente municipal y hoy diputado 
federal plurinominal Marcos Aguilar Vega, que antes echaba discursos y ahora pontifica, rumbo al 2021.Ya lo 
vimos todo. -BLANCAS Y NEGRAS- El adiós. Que el jueves comieron el súper delegado federal Gilberto Herrera Ruiz 
y el todavía presidente del partido Morena en Querétaro, Carlos Peñafiel Soto. Gilberto, me cuentan, le agradeció al 
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próximo embajador de México en Dominicana su eficaz trabajo político y el haberlo propuesto como candidato al 
Senado de la República cuando era rector de la UAQ. Hoy dialogará el nuevo delegado del Instituto Mexicano del 
Seguro Social, Fabián Bernardo García Olvera, con directores de hospitales y unidades médicas, pero no será un 
encuentro fácil. Hay incomodidad por despidos, recortes y hasta malos tratos, nos dicen. Senadores del PRI-AN, 
como Mauricio Kuri y Miguel Ángel Osorio Chong, están pidiendo una reunión de trabajo con la fiscal especializada 
en el Combate a la Corrupción, María de la Luz Mijangos, para que les explique su programa de trabajo. La 
funcionaria es esposa de Jaime Cárdenas Gracia, abogado por la UAQ. Hablando de fiscales anticorrupción, de 
Querétaro, Benjamín Vargas Salazar, informó ayer que no hay ninguna denuncia formal en esa instancia en contra 
del ex secretario de Trabajo, José Luis Aguilera Rico. ¿Y la palabra del gobernador pidiendo la investigación de la 
Contraloría y la Fiscalía, ¿no vale? -LA FRASE DE LA SEMANA- Enérgico. Nadie por encima de la ley. Lo primero 
que hice tempranito al ver esta noticia es separarlo del cargo (al secretario de Trabajo José Luis Aguilera); hablé 
con el contralor para que se inicien los trabajos (de investigación) y una petición a la Fiscalía para que se haga el 
trabajo. Si alguien se atreve que ponga sus barbas a remojar: Francisco Domínguez, gobernador del Estado. Bien. -
JUGADA FINAL- Ajeno. Al fiscal anticorrupción (¿?) Benjamín Vargas Salazar que no está investigando a José Luis 
Aguilera Rico, a pesar del anuncio del gobernador Domínguez, un indiferente y solapador ¡JAQUE MATE! (PA 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUES  
Por Juan Antonio del Agua 
Protege Fiscal a Aguilera. Amparándose en su autonomía el fiscal Anticorrupción de Qro. Benjamín Vargas Salazar 
dice que no hay ninguna investigación en contra del Ex Secretario de Trabajo del Edo., José Luis Aguilera Rico, a 
pesar del anuncio del Gobernador FDS sobre la intervención de esa instancia y la Contraloría en presuntos actos de 
Corrupción. Agua de naranja echan a la zanja. (PA 1) 
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